

Llegó a Santiago de Chile el cardenal Antonio Samore

El prelado dijo que ya cuenta con "la buena voluntad" de los gobiernos Chileno y argentino para interceder en el conflicto limítrofe entre ambos países



EL CARDENAL Antonio Samore, enviado del Papa para interceder en el conflicto limítrofe argentino-chileno, saluda a los miembros de la Junta Militar argentina, almirante Armando Lambruschini, de la Armada (a la derecha); al jefe del Ejército, general Eduardo Viola (al centro), y al general Orlando Agosti, jefe de la Fuerza Aérea. (Radiofoto UPI)

(AP, AFP y UPI)

SANTIAGO DE CHILE, 28 de diciembre.—El cardenal Antonio Samore, enviado del Papa Juan Pablo II, dijo que ya cuenta con "la buena voluntad" de Chile y Argentina al llegar hoy aquí en un intento de preparar la mediación en el diferendo limítrofe austral de los 2 países.

"No puedo decir que soy optimista ni pesimista, en el sentido de que ya tengo algo concreto, pero es un buen comienzo", expresó el anciano cardenal de 73 años de edad.

"Ya tenemos la buena voluntad" de Chile y Argentina señaló Samore.

Antes de dejar Buenos Aires el delegado papal consideró que siempre existe una posibilidad de entendimiento entre los 2 países, aunque admitió que "no será fácil, pero la paz es posible".

Samore recordó que los gobiernos de Argentina y Chile no han solicitado la mediación del Papa para el conflicto limítrofe austral.

"Yo represento al Papa para llevarle informes exactos, después él dirá".

OPINIONES ARGENTINAS

En el conflicto de límites con Chile "no hay que permitir otro despojo", señaló hoy el ex comandante en jefe de la Marina de Guerra argentina, almirante Emilio Massera, en declaraciones a *La Voz del Interior*, de Córdoba.

Asimismo, el comandante del Primer Cuerpo de Ejército argentino, general de división Guillermo Suárez Mason, afirmó hoy que el pleito fronterizo austral con Chile "es un problema que se debe solucionar a la brevedad", pues "no es conve-

niente prolongar tensiones

Con respecto a las tropas acantonadas en el sur del país, el militar dijo que la situación espiritual y material de los soldados es "mejorable" y que poseen "una aptitud operacional óptima", por lo que "no van a defraudar a nadie".

En Bogotá, el gobierno colombiano expresó hoy que "constituiría un gran acontecimiento" que Bogotá sea designada sede de futuras conversaciones bilaterales entre Argentina y Chile para encontrar una solución pacífica al conflicto del Beagle.

Tal posibilidad surgió el miércoles en Buenos Aires, luego de que el mediador del Vaticano, el cardenal Antonio Samore, dialogara con el presidente argentino, general Rafael Videla, con los miembros de la junta militar de gobierno y el canciller Carlos Pastor.

Oficialmente, Argentina y Chile no han Solicitado Mediación al Papa: Samore

SANTIAGO DE CHILE, 28 de diciembre, (AFP, AP, Latin)—El emisario papal, cardenal Antonio Samore, recordó hoy en Buenos Aires, antes de llegar aquí, que los gobiernos de Argentina y Chile no han solicitado la mediación de su Santidad Juan Pablo II en el conflicto limítrofe austral, mientras que el comandante del primer cuerpo del ejército argentino, general Guillermo Suárez Mason declaró que el problema fronterizo "es un problema que debe solucionarse a la brevedad, porque no es conveniente prolongar tensiones".

Por otra parte, en vísperas de Nochebuena 20 chilenos fueron expulsados de Argentina, con lo que se elevó la cifra de repatriados a 36, según informó la agencia nacional de noticias Orbe.

El cardenal Samore, de 73 años, lucía animoso y dispuesto a iniciar la segunda parte de su misión informativa. "Yo represento al Papa para llevarle informes exactos, después él dirá. Para llegar a esto hay que formalizar el pedido de me-

diación. Hasta ahora no estamos todavía en eso", dijo el cardenal Samore, antes de iniciar su viaje a Chile, en el avión presidencial "Tango".

A su llegada a esta ciudad, Samore reconoció que hasta ahora sólo contaba con la "buena voluntad" de los dos países para lograr la intervención del Vaticano en el centenario litigio limítrofe.

El prelado salió de Roma el día de la Navidad y llegó el martes a Buenos Aires, donde durante dos días se reunió con el Presidente Jorge Rafael Videla, el canciller Carlos Pastor y sus asesores.

Por su parte, el canciller chileno Hernán Cubillos señaló: "Estamos preparados y le daremos toda la información que quiera solicitar. Estamos tranquilos y confiados al saber que tenemos una buena causa".

Cubillos consideró también que las expulsiones de chilenos por parte de Argentina —se cree que más de 300,000 chilenos viven y trabajan en territorio argentino, algunos desde hace 30 años—, constituyen un nuevo antecedente que deberá considerar el enviado papal para "apreciar la gravedad de la situación".

Entre los casos de expulsión resaltan los de dos mujeres chilenas casadas con argentinos y ambas con hijos argentinos, que fueron obligadas a abandonar sus hogares por miembros de la policía, según la agencia Orbe.

De acuerdo con el diario *la Tercera de la Hora*, otros 200 chilenos fueron puestos en la frontera, en el Paso Pino Hachado, ubicado frente a Lonquimay, por policías argentinos.

Mientras, el flujo de turistas en ambos sentidos de la frontera se verá reducido en esta estación veraniega, que comenzó en estos días y termina en marzo, a casi la mitad debido al conflicto fronterizo, y porque en Argentina este año la inflación superará el ciento por ciento.